

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 92 (1965)
Heft: 11-12

Artikel: La voix fribourgeoise : amicales fribourgeoises en balade
Autor: Brodard, François-Xavier
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-233987>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Amicales fribourgeoises en balade

L'Amicale d'Estavayer attendait sa promenade annuelle avec une impatience d'autant plus grande que l'an passé, en raison de l'Expo, elle avait été supprimée. Ceux — entre nous soit dit — qui ont espéré entendre, à l'Expo, les disques en patois aux tables d'écoute, sont restés sur leur faim. Je suis du nombre : trois fois j'y suis allé, trois fois l'appareil était en panne, du moins pour ce qui concerne le patois fribourgeois : il allait... comme le statut des catholiques vaudois ! Vous comprenez ?... Alors tant mieux ! Cela prouve que vous êtes malins !

Nos patoisants broyards sont donc allés au Moléson. Favorisés par un temps splendide, ils ont mis tout d'abord le cap sur Fribourg, où M. le chanoine Louis Brodard, frère de leur président en voyage à l'étranger, leur a dit la messe avec lecture de l'épître, de l'évangile et des trois oraisons en patois, sans compter, bien entendu, le sermon de circonstance. Une très grande joie pour tous.

Au Moléson, ce fut de toute beauté. Alors que les moins courageux restaient

à Plan Franthê (qui donne en français Plan François, et non pas « Plan Francy », comme on l'a bien malencontreusement traduit). Figurez-vous que le doyen de ceux qui ont gravi — en téléphérique bien sûr — le sommet de notre célèbre montagne, avait ses 84 ans ! La-haut, ce furent des chants en patois, une ambiance du tonnerre !

Au retour, une surprise attendait les participants : un bon et copieux souper, payé par la caisse. Vous voyez que notre ami Jean-Paul Sansonnens gère bien sa caisse : il sait dépenser à propos, tout comme il a su organiser à merveille cette journée, qui laissera à tous et toutes un lumineux souvenir.

Dimanche 11 juillet, ce sera le tour de l'Amicale de Fribourg-Ville, présidée par M. Francis Brodard, forte de plus de deux cents membres, de partir vers Les Paccots, où la messe sera célébrée par M. le chanoine Brodard, avec, comme pour l'Amicale d'Estavayer, textes liturgiques et sermon en pur patois gruérien. Une belle promenade en perspective. Nos vœux les accompagnent. *F.-X. Brodard.*



L'APÉRITIF DES « BONS ROMANDS »